



Urge investigar “la peor campaña negra” contra López Obrador

Representantes de la organización guinda subrayan que desde el exterior se financian los ataques

FABIOLA MARTÍNEZ
Y LILIAN HERNÁNDEZ

Morena y sus aliados en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) pidieron se investigue “la peor campaña negra” en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador, realizada con un financiamiento ilegal desde el exterior.

Después de una tensa discusión entre representantes de Morena, Partido del Trabajo (PT), PRD y PAN, que llevó a la presidenta Guadalupe Tadgei a alzar la voz para llamarlos al orden, fue expuesto el tema de los mensajes pagados en redes sociales en perjuicio del mandatario.

Gerardo Fernández Noroña (PT) advirtió que esta circunstancia de financiamiento ilegal pone en riesgo la democracia.

“Es una campaña con dinero desde el exterior, decenas de millones de dólares, que están utilizando desde hace cinco semanas para posicionar artificialmente a través de un *trollcenter* y de ahí manda a *bots* (la etiqueta) #narcopresidente”.

Destacó que especialistas han comprobado que se trata de acciones artificiales específicas, pues hay cientos de miles de mensajes con el mismo error ortográfico, y se demuestra que más de la mitad de

los ataques salieron de Argentina y España.

“No sólo eso, sino que después de llamar *narco* al Presidente de la República dan triple salto mortal para involucrar a Claudia Sheinbaum como “*narcocandidata*”, pese a que el gobierno de Estados Unidos ha dicho que el señalamiento parte de una investigación sin fundamento, cerrada hace 14 años.

Agarrón

Los ánimos se calentaron en el consejo cuando en asuntos generales de la sesión que se prolongó por casi 12 horas, el PRD propuso la firma de un acuerdo de civilidad entre los partidos. Y precisamente la urbanidad fue lo más alejado cuando los representantes se insultaron.

“Eres un palero”, soltó el morenista Sergio Gutiérrez Luna a Guadalupe Acosta, del PRD; sólo los separaba un asiento; “¡Tú vienes del PAN, yo siempre he sido de oposición, cállate!”, gritaba el perredista golpeando la mesa.

Fernández Noroña tomó el turno y el perredista le espetaba desde el otro lado de la mesa: ‘me estás amenazando’. “¡Cállate *chucho!*, reviró el petista.

Tadgei los reconvenía una y otra vez: “señores representantes, señores representantes...”

Suspensión de propaganda

En otro tema, el INE aprobó que desde el primero de marzo y hasta el 2 de junio no podrá difundirse propaganda gubernamental ni del gobierno federal, estados y municipios en los medios de comunicación, salvo la relativa a las campañas de información de las autoridades electorales, así como las relacionadas con servicios educativos y de salud, o las necesarias para la protección civil en casos de emergencia.

“La suspensión de propaganda gubernamental es aplicable a toda estación de radio y canal de televisión cuya señal sea escuchada o vista en la entidad en la que se esté desarrollando el proceso electoral”, señala el acuerdo aprobado.

Alertar riesgos de candidatos

Antes, durante una evaluación del tema de seguridad en el Consejo General, el consejero Martín Faz Mora solicitó recomendar a los candidatos informar cualquier situación de riesgo; a las autoridades sugirió analizar los peligros locales, y a los partidos, establecer mayores filtros en la selección de candidaturas.

En tanto, la oposición reprochó que una de las personas agredidas en días recientes había solicitado protección federal y no le ha sido otorgada, pese a que “hace tres semanas entregamos la solicitud” de salvaguardia.